
1 / 5 
 
 
B-1047 BRUXELLES-TEL.: 322/284.30.00/39.00-FAX: 284.49.95 ■ F-STRASBOURG-TEL.:3/33.88.17.45.07-FAX: 3/33.88.35.53.00 
 

 
 

ALERTES GROUPE 3 - 10/05/2006 17:08 ................................................................................................. 2 

TDIP COMMITTEE / CIA RELATED SUBJECTS............................................................................... 2 
FLIGHTS OF FANCY......................................................................................................................................2 
VOLS SECRETS DE LA CIA: DES EURODEPUTES A WASHINGTON POUR DES EXPLICATIONS.......................2 
EU LAWMAKERS SEEK INFORMATION FROM U.S. OFFICIALS ON DETAINEES .............................................3 

IMIGRATION............................................................................................................................................ 3 
CANADÁ/EMIGRANTES: ESFORÇO DIPLOMÁTICO ATÉ SE ENCONTRAR SOLUÇÃO - DUARTE FREITAS .......4 

JUSTICIA ................................................................................................................................................... 4 
JUSTICE : SOFIA ET BUCAREST ONT FAIT D'"ENORMES PROGRES", SELON FRATTINI .................................4 
COOPERATION POLICIERE: FRATTINI DEPOSERA SON PROJET FIN JUIN.......................................................5 

  

PARLEMENT EUROPEEN
DIRECTION DES MEDIAS

 UNITE SALLE DE PRESSE & WEBPUBLISHING



2 / 5 
 
 
B-1047 BRUXELLES-TEL.: 322/284.30.00/39.00-FAX: 284.49.95 ■ F-STRASBOURG-TEL.:3/33.88.17.45.07-FAX: 3/33.88.35.53.00 
 

 
 

ALERTES GROUPE 3 - 17/05/2006 11:59 
 

TDIP COMMITTEE / CIA RELATED SUBJECTS 
Flights of fancy  
10 May 2006 
Financial Times 
USA Ed1 
Page 12 
English 

Republicans in Washington seem to be lying low this week as a delegation of European legislators tour the 
town asking questions about the CIA's use of European airports and bases to transport terrorist suspects.  

Though the European parliament has no enforcement powers, its report could prove embarrassing for 
Washington. The parliament's recent contention that the CIA had operated at least a thousand secret flights 
through Europe was denounced as "dangerous" by John Bellinger, the state department's top lawyer, in 
Brussels last week.  

He said intelligence matters should be kept secret and warned of a risk to the transatlantic relationship 
because of all these pesky questions.  

Bellinger has at least made time to meet the 13 MEPs, along with Dan Fried, assistant secretary of state for 
European affairs.  

The White House declined to open its doors to them and Republicans on Capitol Hill have done likewise. "We 
had one lined up but he pulled out," Observer's mole reports.  

Thus much of the MEPs' information will come from Senator Richard Durbin, fellow Democratic representatives 
and human rights campaigners.  

Condoleezza Rice herself is too busy and her predecessor Colin Powell declined a request to meet. So did 
Porter Goss, the CIA boss forced out last week.  

The team will, however, meet James Woolsey, President Clinton's CIA director.  

 

Vols secrets de la CIA: des eurodéputés à Washington pour des explications  
JZ  
298 words 
9 May 2006 
Agence France Presse 

WASHINGTON, 9 mai 2006 (AFP) -  

Une délégation de parlementaires européens était à Washington mardi, à l'invitation des Etats-Unis, pour 
recevoir des explications sur les accusations de vols secrets de la CIA transportant des prisonniers via 
l'Europe vers des pays où se pratique la torture.  

La délégation de 13 membres menée par l'eurodéputé socialiste portugais Carlos Coelho devait rencontrer des 
représentants de l'administration américaine, des membres du Congrès et divers experts, pendant sa visite 
qui doit durer jusqu'au 12 mai.  

Le ministre américain de la Justice Alberto Gonzales avait annoncé cette visite, qui intervient après la 
publication, fin avril, des premiers éléments d'un rapport de la commission d'enquête du Parlement 
européen sur les activités de la CIA en Europe.  

Selon Claudio Fava, rapporteur de la commission d'enquête spéciale, la CIA aurait effectué plus d'un millier 
de vols non déclarés au dessus du territoire européen depuis 2001, dont certains auraient transporté 
clandestinement des prisonniers, sans que les Etats européens ne demandent aucune information.  

La CIA est accusée d'avoir convoyé par avion des prisonniers considérés comme des terroristes dans des 
pays où ils risquent la torture, tels que l'Egypte, la Jordanie, le Maroc ou la Syrie, en survolant ou faisant 
escale dans des aéroports européens.  

La CIA est également accusée de gérer des centres de détention secrets, notamment en Europe de l'Est.  



3 / 5 
 
 
B-1047 BRUXELLES-TEL.: 322/284.30.00/39.00-FAX: 284.49.95 ■ F-STRASBOURG-TEL.:3/33.88.17.45.07-FAX: 3/33.88.35.53.00 
 

Des responsables américains ont démenti les allégations de transferts à grande échelle, appelant les 
Européens à "calmer le jeu".  

Ils ont affirmé que la grande majorité des vols ne transportaient pas des terroristes présumés mais des 
experts en aéronautique, des membres de la CIA ou des preuves d'enquêtes criminelles.  

 
EU lawmakers seek information from U.S. officials on detainees  
By HARRY DUNPHY  
Associated Press Writer 
9 May 2006 
16:01 
Associated Press Newswires 

WASHINGTON (AP) - A group of European Union lawmakers Tuesday sought to shed light on allegations about 
secret CIA prisons and flights for terror suspects in Europe, meeting with U.S. officials, lawmakers and 
human rights groups.  

The deputy chairman of the 13-member group, German deputy Cem Ozdemir, said the purpose of the 
Washington trip is not to question activities of the Central Intelligence Agency, but to determine the 
involvement of European countries.  

"We want to find out more about accusations that it is very likely secret prisons existed in Poland and 
Romania, but so far the smoking gun is not there," he said at the start of a meeting with two American 
lawyers specializing in international law and human rights.  

Poland is a member of the 25-nation EU, and Romania is seeking to join.  

Another member of the delegation, British deputy Jean Lambert, said the purpose of the trip "is basically fact-
finding. We'd like to get some clear answers on the involvement of European governments" in the alleged 
prisons and overflights.  

Sarah Ludford, the deputy chairwoman, said that while the deputies wanted "to explore the past and get as 
much information as possible, we also want to try to develop a common understanding of what to do in the 
future" to encourage investigation of clandestine activities by both European and American lawmakers.  

During their four-day stay, the delegation is scheduled to meet with Assistant Secretary of State for European 
Affairs Daniel Fried, former CIA director James Woolsey and three members of Congress.  

They also will meet with John Bellinger, legal adviser to Secretary of State Condoleezza Rice, and with lawyers 
and nongovernmental organizations. Bellinger saw members of the group in Belgium last week.  

Allegations that the CIA shipped prisoners through European airports to secret detention centers, including 
compounds in eastern Europe, were first reported by the Washington Post last November.  

Clandestine prisons and secret flights via or from Europe to countries where suspects could face torture would 
breach the EU's human rights conventions.  

A European Parliament committee has been investigating the reports, getting testimony from people who 
say they were kidnaped by U.S. intelligence agents and from human rights activists and EU anti-terror 
officials.  

Last month, the EU lawmakers said data from the EU's air traffic agency show there have been more than 
1,000 clandestine CIA flights stopping on European territory since the Sept. 11, 2001, attacks in the United 
States. But they said it was not clear if or how many detainees were on board.  

In Brussels last week, Bellinger did not deny there have been CIA flights over Europe or ones with stopovers, 
but he dismissed implications that they all carried detainees. He said the flights may have carried intelligence 
experts, counterterrorism officials or forensic evidence. He urged European governments to break their silence 
and challenge allegations of widespread illegal CIA activities, which he said were hurting trans-Atlantic 
intelligence cooperation.  

No senior EU official or government leader has confirmed questionable or illegal CIA activities on European 
territory, and few have spoken on the issue.  
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 13:49 
 Canadá/Emigrantes: Esforço diplomático até se encontrar solução - Duarte Freitas 
    
   Bruxelas, 10 Mai (Lusa) - O eurodeputado português Duarte Freitas afirm ou hoje em Bruxelas 
que é imperioso prosseguir um "esforço diplomático conjunto"  até que se encontre uma solução 
para o "drama" das deportações de portugueses i legais no Canadá. 
            Duarte Freitas falava à Agência Lusa depois de participar numa reunião  com o 
Embaixador do Canadá junto da União Europeia (UE), Jeremy Kinsman, na cond ição de membro 
da delegação do Parlamento Europeu com o Canadá. 
            O deputado social-democrata, de origem açoriana, indicou que "há alguma s portas que se 
abrem" com vista à resolução do problema - por intermédio dos go vernos provinciais ou através 
de alterações à legislação por parte do governo ce ntral -, mas sublinhou que até haver uma 
solução "não se pode deixar o assunto c air". 
            "às vezes o assunto é mais mediático e outras vezes menos, mas o proble ma subsiste e é 
um drama para muitos portugueses", referiu, acrescentando que já  há casos de portugueses que 
retiram os filhos das escolas de modo a não serem l ocalizados pelas autoridades. 
            Duarte Freitas - o único deputado português na delegação do PE com o Ca nadá -  
defendeu que é então necessário manter "um esforço de diplomacia permane nte" que envolva os 
políticos de origem portuguesa no Canadá, a comunidade portu guesa, o governo português e o 
Parlamento Europeu, comprometendo-se pela sua par te a não deixar o assunto "cair". 
            Duarte Freitas afirmou que o embaixador canadiano se mostrou "sensibili zado" com a 
questão e "dentro do assunto", sendo que este é um problema que envo lve todos os emigrantes 
ilegais, não apenas os portugueses. 
            No Canadá reside cerca de meio milhão de portugueses, concentrando-se a  grande maioria 
na área de Toronto, onde se estima que existam 15 mil indocument ados. 
            Várias famílias portuguesas em situação ilegal começaram a receber orde ns de 
repatriamento em Março, tendo vários emigrantes sido já deportados. 
 
    
    

JUSTICIA 
15:50 
 Justice : Sofia et Bucarest ont fait d'"énormes progrès", selon Frattini 
     
    BRUXELLES, 10 mai 2006 (AFP) - Le commissaire européen à la  
Justice Franco Frattini a estimé mercredi que la Bulgarie et la  
Roumanie avaient fait d'"énormes progrès" dans le domaine de la  
justice, point noir dans leur objectif d'adhésion à l'UE comme prévu  
en 2007. 
    "Bien sûr, elles ont fait d'énormes progrès", a déclaré M.  
Frattini, interrogé sur la préparation des deux pays en matière de  
justice et principalement en matière de lutte contre la corruption  
et le crime organisé. 
    "Je crois que nous devons aider les deux (pays), la Bulgarie et  
la Roumanie, à consolider les réformes institutionnelles, à  
appliquer les lois récemment adoptées et à continuer à livrer des  
résultats concrets", a ajouté le commissaire, avant de citer "deux  
points forts" en exemple. 
    "Je peux simplement mentionner les résultats très positifs  
atteints en Roumanie avec la poursuite d'hommes politiques de haut  
niveau et en Bulgarie, avec le nouveau programme récemment proposé  
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par le nouveau procureur général", a indiqué M. Frattini. 
    Il s'est cependant gardé de préciser si ces réformes étaient  
suffisantes pour confirmer l'adhésion de Sofia et de Bucarest au 1er  
janvier 2007. 
    L'amélioration de la lutte contre la corruption et le crime  
organisé est la principale préoccupation de la Commission  
européenne, qui doit présenter mardi à Strasbourg son rapport  
d'évaluation des progrès accomplis par les deux pays. 
    Dans ce rapport, Bruxelles devait initialement recommander une  
date d'adhésion, 2007 ou 2008. Mais cette recommandation pourrait  
finalement être reportée de quelques mois, pour pousser les deux  
pays à accélérer les réformes. 
    La Bulgarie et la Roumanie ont signé en avril 2005 un traité  
d'adhésion à l'UE qui prévoit leur entrée au 1er janvier 2007, mais  
qui permet également aux 25, sur recommandation de la Commission  
européenne, de la repousser au 1er janvier 2008 si elles ne sont  
"manifestement pas prêtes". 
 
 
15:44 
Coopération policière: Frattini déposera son projet fin juin 
» 
    BRUXELLES 10/05 (BELGA) = Le commissaire européen Franco Frattini 
a indiqué mercredi qu'il déposerait "d'ici la fin du mois de juin" sa 
proposition en vue de simplifier la prise de décision en Europe en 
matière de coopération policière et judiciaire, en abolissant la règle 
de l'unanimité des Vingt-cinq au profit de celle de la majorité 
qualifié. 
    "La proposition détaillée sera déposée d'ici la fin du mois de 
juin", a indiqué jeudi le commissaire italien à l'issue d'une réunion 
de travail avec la présidence autrichienne, le coordinateur européen 
antiterroriste Gijs de Vries, et Jean-Marie Cavada, le président de la 
commission Justice du Parlement européen. 
    M. Frattini a ajouté que le transfert envisagé ne porterait que 
sur "la coopération policière et judiciaire, ainsi que l'immigration 
légale". 
    La proposition de la Commission devrait logiquement être discutée 
par les Vingt-cinq lors de la réunion informelle des ministres de 
l'Intérieur et de la Justice, au début du mois de septembre en 
Finlande. 
    Le pays scandinave, qui présidera l'Union à partir du 1er juillet 
prochain, a déjà fait de ce projet l'une des priorités de son 
semestre./.EDR  
 
 
 
 
 
 


